

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN EL CHE FUEBA  
Número suelto, 10 cts. Trimestre, 2'00 pesetas  
Un mes, 30 id. Trimestre, 2'50 pesetas  
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.

# TRABAJO

Año XV © Núm. 633

Elche 3 Diciembre 1922

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa) 9.

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Aparece semanalmente  
No se devuelven los originales  
Director: Antonio Cañizares

## El XV Congreso de la Unión General de Trabajadores y los Comunistas Españoles

### Los asesinos no pueden tener ideal noble

Los «minoristas audaces», en su locura de dominación, han perpetrado uno de los actos más abominables que en la historia social de España se registra.

Con ocasión del XV Congreso que el vital organismo, gloria del proletariado español, Unión General de Trabajadores, celebró sus tareas el mes pasado, se han desarrollado en el local donde el mismo se celebraba sucesos tan tristes, actos tan salvajes que no habrá una sola persona—excepción hecha del que la pasión criminal enturbia sus ojos—sin adherirse a nuestra santa indignación, a la que en estos momentos llena el alma de todos los que sentimos afecto hacia las causas nobles, elevadas.

Desde el primer momento una tempestad invadió el espíritu de ese «grupo comunista», entorpecer la sesión de los delegados al Congreso, coaccionar primero, con su semanario «La Antorcha», símbolo de la calumnia rastreadora, y después con pasquines que arrojaban al piso baldío del salón.

Todos los que tenemos que juzgar los actos vandálicos de estos «flores» hasta antes del suceso y los criminales de ahora, sabemos el desarrollo que éste ha tenido y su importancia y no se escapa al agaz instinto la premeditación con que se ha realizado tamaña ultraje a las organizaciones obreras.

No cabe decir para exculparse que los socialistas animados por aplastante mayoría querían dejarles relevados de las Comisiones, esto es pueril y más cuando se ha podido apreciar la intención maligna que les guiaba, al escapar por puertas que ni los más asiduos concurren al salón pensaron podían huir.

Más denigrante, más infamante que todo lo acaecido, con serlo tanto, es la carta que los jefes del comunismo español han dirigido a la prensa, tratando de justificar la conducta de sus huestes, quizá aleccionadas con prácticas para verificar el asalto de la posición a viva fuerza ya que moralmente no podían tener entrada sus teorías en el organismo más bien defiende los intereses de la

clase obrera, y que más respeto causa a sus enemigos por la solidez con que se fundan todos sus movimientos.

Es inverosímil lo que pretenden los desorganizadores Pérez Solís, Núñez Arenas, Juan Pozas, etc., cargar con el sambenito a los que ni un momento pensaron en la tragedia y que nada más les preocupaba las deliberaciones más acertadas para que de allí saliera más fuerte que nunca la gran masa de oprimidos.

Es muy natural traten de impedir que la sangre del joven González Portillo, muerto por los dignos seguidores de los que en Rusia asesinan a los socialistas revolucionarios, como la de los heridos Manuel Mencia, Francisco Ruano y Lorenzo Sánchez, salpique el rostro de estos émulos de Arlegui y Anido en España y Mussolini en Italia, pero sus esfuerzos serán vanos porque la clase obrera organizada sabrá dar su merecido a los que la matan social y humanamente: primero destrozando con sus torpezas los baluartes de defensa contra el capitalismo y luego asesinando por la espalda a sus propios compañeros de trabajo.

Intención bastarda era la de que los delegados extranjeros se llevaran la impresión de la fuerza comunista de España, y si la muerte de una naturaleza robusta, llena de vigor y de aspecto inteligente, cual era el infortunado González Portillo no nos oprimiese el corazón, reíríamos al ver las contorsiones de los «cuatro diablos» al ver triunfar sobre la obra destructora de los menos, de los sin conciencia, la obra sólida, fuerte, inexpugnable de los que estudian, de los que triunfarán con más ventajas, con la de no llevar manchada la conciencia con sangre inocente.

Nosotros, ante acto tan bárbaro y salvaje cometido con premeditación y contra individuos que nunca pensaron en dilucidar las cuestiones a tiros y navajazos, protestamos con energía y elevamos nuestra protesta a todos los humanos que terguran sentimientos sanos, seguros de que abominarán y maldecirán

a estos comunistas inconscientes que no pueden abrirse paso con teorías verdaderas y pretenden hacerlo sembrando la muerte. ¡Asesinos!

### Escenas ilicitanas

Tiene razón que le sobra mi amigo Agapito para decir que ni en el Rif se vive peor que en este pueblo, al que algunos han dado en llamar de las palmas y que no es ni más ni menos que el pueblo del barro y de la frescura. Y digo esto de la frescura, no por su clima, que es algo templado, sino por sus políticos que ni los esquimales del Polo Norte. Porque de fresco es tener la población tan abandonada que apenas llueve unas mijajas nos quedamos sin aceras, sin incos, sin buenas aguas, y sin lavaderos públicos; y de fresco es tener las calles hechas barrizales de barro, ceno y lodo que, como dicen las mozas de servicio, para pasar de un sitio a otro se necesita santiguarse tres veces, tener bula, hacerle una promesa a santa Zita, encomendarse a todos los santos de la corte celestial y... no se yo cuantas cosas más por el mismo estilo.

Bien es verdad que todo esto está recompensado, presenciando escenas como las que transcribo:

—Vaya usted con Dios prenda,—dice un cochero a una joven que cuida mucho sus faldas—vamos a abrir expediente y castigar con mano dura al que resulte responsable de que usted lleve las ligas llenas de barro.

Una madre a su hijo:  
—Entra pronto en esta casa que viene un auto.  
—Pero mamá, si por donde vamos no nos puede hacer nada.  
—Eso será en otra parte; aquí no te libras de sus consecuencias, ni subiéndote a un tejado.

Al volver de noche una esquina dos ciudadanos dan un fuerte encontronazo.  
—¡So animal!—dice uno saliendo del fango y dando patadas para despojarse de él. ¿Qué va usted ciego?  
—No, a Dios gracias,—responde el otro;—pero con estas luces, usted dirá lo que vé.  
—En estos momentos las estrellas.  
—Pues mire usted, está nublado.

Una mujer a su esposo:  
—¿Qué has hecho, cambiar tus alpargatas?  
—No, ¿por qué lo preguntas?

—Como las que llevabas eran blancas y estas que traes son negras...

Al pasar de una acera a otra un pobre veje te, da un trasluz y ¡Cataplú! ¡Al lodozall!

—¿Dónde estoy?—dice dándose manotadas en los ojos que tiene llenos de cieno.

—Simplemente,—le contesta un transeunte—donde debía de estar el Sr. Alcaide y todos los demás concejales que, como él, piensan gustar mucho dinero en fiestas.

E LEYHEROS

### Acontecimiento artístico

#### ESTRENO

La Sociedad Artística «Coro Clavé» tiene en ensayo para estrenar muy en breve una zarzuela en dos actos titulada «Clavés Rojos», música y letra de dos conocidos y aplaudidos autores de esta localidad.

La partitura no la conocemos, pero sabemos de algunos profesionales que ha de ser de un éxito resonante.

El libro sí lo conocemos, mas por ser su autor muy íntimo de nosotros y pertenecer a esta redacción y no queriendo que se nos tache de parciales nos reservamos la opinión que nos merece. El éxito que ha de dar el conjunto muy en breve será juzgado por el público ilicitano.

Por nuestra parte vaya por adelantado un aplauso a los autores de «Clavés Rojos», que apartados de la taberna, del juego y de todo vicio, dedican sus horas de descanso al arte, que honra a ellos y a su pueblo.

### ¿Será verdad?

Llega hasta nosotros el rumor, que el lunes por la noche y por una calle del arrabal, el guardia municipal conocido por Vila, interpretando malamente la conversación que mantenían dos ciudadanos le dió a uno de ellos, una solemne bofetada, encerrándole después en la cárcel llamada Calendura.

Se le añade al rumor, que el citado guardia, iba embriagado y por consiguiente se extralimitó en sus obligaciones.]

Y nosotros preguntamos: ¿Será verdad? Lo ponemos en duda; pero si ello estuviese fundado, bien merecería que D. Lorenzo, pusiera fin a estas anomalías y atropellos.

Ya veremos que nos diga, de esto el señor Alcalde.

TRABAJO

LISTA NEGRA

“TRABAJO”

SU SITUACION

De todos es sabido que la vida económica de nuestro órgano en la prensa, es angustiosa, pues infinidad de veces, hemos llamado poderosamente la atención de los suscriptores tanto del interior como del exterior, y entre ambos, siempre hubo un considerable número de ellos, que no hicieron caso de nuestros justos requerimientos.

Y claro está, esta actitud observada por algunos desahogados, frescos y estafadores, nos colocan en el decidido trance de tenerles que suspender la suscripción del periódico, pero haciéndoles saber por medio de nuestras columnas, la cantidad estimada por ellos a esta administración.

Nuestro periódico, necesita con más razón que otros, que sus suscriptores vayan al corriente en el pago, pues su carácter de paladín de lucha y combate ante los enemigos de lo justo y de lo moral, le crean ciertas circunstancias que de no subsanarlas poniéndose al corriente en las mensualidades, se vería obligado a suspender la tirada.

¿Y a quién beneficiaríamos con esta determinación? A patronos, autoridades, acaparadores, tahoneros y demás vividores de la explotación ajena.

Nosotros, que tenemos la firme convicción de la pura necesidad de la existencia de TRABAJO, porque por él hemos sufrido y sufriremos grandes sacrificios, no podemos tolerar que nuestro paladín se vea precisado a ahogar su vigorosa voz de protesta ante las injusticias sociales.

¿Y que hacer para ello? Sencillamente lo que ya llevamos dicho: desmascarando ante la opinión a todos cuantos pretenden recrearse con nuestro periódico sin pagarlo.

En estas condiciones, desde la próxima semana empezaremos a publicar una sección con el título de «Lista negra».

En esta «Lista negra» no solamente pondremos a los estafadores de nuestro periódico, sino a todos aquellos que por su conducta merezcan ser acreedores a que se les señale con el dedo.

Comité de Delegados

Reunión ordinaria

Asistieron los compañeros Delegados A. Cañizares por la Juventud Socialista; P. Serrano, por los panaderos; J. Franco, de trenzadores; J. Peña, tejedores; V. Hernández, de la Cooperativa; D. Morales, por el Ramo de la Alpargata.

El compañero D. Guardiola, por los barberos, pide explicación del funcionamiento de este Comité para examinar la conveniencia de ingresar, o no, él.

Se le dan amplias explicaciones y el compañero delegado de los barberos queda satisfecho.

Se acuerda organizar una campaña de propaganda societaria en el salón de sesiones de Círculo Obrero. Se nombra a A. Cañizares para dar una conferencia el miércoles 6 de Diciembre.

El Comité protesta enérgicamente del crimen cometido en el XV Congreso de la Unión General de Trabajadores por los elementos comunistas.

El Delegado de la sección de panaderos da cuenta de los propósitos que tienen de plantear un movimiento. El Comité se da por enterado.

Se abona un recibo de 50'60 a la Cooperativa a cuenta de su préstamo para sufragar los gastos de la causa de don Claudio Franco.

EL COMITE

OBREROS:

Leed y propagad

“El Socialista” y TRABAJO

¡Es vuestro deber!

Conferencia

Organizada por el Comité de Delegados de las Sociedades Obreras, la dará nuestro querido compañero Antonio Cañizares, el próximo miércoles 6 de Diciembre a las OCHO Y MEDIA de la noche y en el salón grande del Círculo Obrero.

El tema por el cual ha de disertar nuestro amigo es: «Alrededor del problema social y político».

Deber de todos los trabajadores asociados a estas colectividades, es acudir a escuchar la conferencia de Cañizares, pues hacer lo contrario, no acudiendo a este acto y otros análogos, es cooperar, contribuir al mantenimiento, al funcionamiento del carcomido carro del régimen burgués.

¡Todos a la Conferencia!  
¡Cumplamos con nuestro deber!

EL COMITE

A todos los Hiladores Trenzadores de Yute y similares

Al ver el aletargado sueño en que todos os habéis sumido, no puedo por menos que dirigiros mi palabra desde estas modestas columnas con el fin de que volveis a la realidad y nuevamente seais los luchadores de siempre.

Todos tenemos el deber de hacer cuanto esté a nuestro alcance para conseguir nuestra reorganización.

Para mi modo de ver las cosas, conviene que cada uno deponga de su parte algunas de las rencillas personales que en sí alberga y todos puesta la vista en nuestros sacrosantos intereses luchemos por el bien común.

Es de imprescindible necesidad y sobre todo un deber moral, el que todo compañero cumpla con su deber como otras veces lo ha hecho.

El deber de todos es ir a vuestra organización y allí corregir cuantos defectos noteis en la misma y en el trabajo.

En la actualidad como siempre se le presentan a la organización asuntos de tal importancia, que reclaman la asistencia de todos los compañeros, pero vuestro abandono es tal, que siempre, los que asistimos, nos vemos acompañados por el vacío, y claro está no pueden tratarse las cosas como requiere nuestro interés común.

¿Creéis compañeros que es posible que esto continúe en tal estado?

¿Que no se os hace vergüenza de seguir siendo víctimas de la brutal represión de que estamos siendo víctimas los trabajadores todos por parte de la burguesía?

¿Es que vamos siempre a estar sufriendo el duro latigazo de la explotación?

No y mil veces no.

Hay que interesarse mas por nuestras cosas y laborar por nuestro porvenir.

Yo me creo en el deber de hacer una llamada a todos vosotros con el fin de que ingreséis en la Sociedad de vuestro oficio y allí tomeis los acuerdos que creáis necesarios hasta llegar a ver conseguido cuanto creáis que de justicia os pertenece.

Si no lo haceis como os lo indico tanto peor para todos, pues seguiremos siendo el esclavo del patrono que sin piedad nos explota.

¡Compañeros, todos a la Sociedad a cumplir con vuestro deber!

JOSE FRANCO NAVARRO

DESDE PETREL

¿Quién es el responsable?

Contrasta grandemente el terreno fértil y productivo de Petrel, la honradez y laboriosidad de sus trabajadores, con la mala administración y peor trato que reciben, tanto el pueblo como sus habitantes de los que están al frente de los destinos del mismo. Se dice con mucha frecuencia que «cada pueblo tiene lo que se merece», y, aunque en parte tenga razón el autor de esta frase, en lo que afecta a la desidia y poca virilidad de la clase obrera para elegirse en representante de sí misma; en lo concerniente a las arbitrariedades que aquí sufrimos, es nuestro pueblo digno de mejor suerte. No se merece tanta maldad.

Aquí no existen las leyes que garanticen la seguridad personal; lo demuestra el caso reciente de haberle pegado a un honrado vecino; la higiene brilla por su ausencia, porque esta ha de venir del Ayuntamiento donde hay mucho que limpiar; la instrucción de la infancia está tan abandonada; para convencerse de ello no basta mas que ver, por fuera, el local antieatético donde reciben los niños el pan de la inteligencia; y si todo esto fuera poco sobre los sufridos pobladores pesan cargas onerosas impuestas por los vividores de la política. ¿Que se hace del dineo del pueblo?

A vosotros, obreros os está encomendada la misión de averiguarlo. ¿Como? Ingresando en el partido Socialista y fomentando sociedades obreras, haciendo labor de moralización en la prensa, en el mitin y en todas partes; votando cuando vengan elecciones a aquellos compañeros que entre vosotros juzgéis mas capacitados, para que fiscalicen todos los actos que realizan los que viven a costa del pueblo.

De no hacerlo así, tu serás pueblo obrero, el responsable.

FRANCISCO MOLLA

Petrel 29 Noviembre 1922

## Impresiones cabildescas

Pocos han sido los asuntos que se han debatido en esta reunión municipal ¿por falta de materia? ¡no! porque seguramente estarán cansados de tanto actuar en sus respectivos cargos los señores concejales.

Es abrumador el trabajo que pesa sobre los que ostentan los cargos edilicios, hasta el extremo de que según rumores, algunos ediles piensan instalar secretarías en una de las calles más centricas de la población.

Si los informes no me engañan, entre estos señores se encuentra el *inteligentísimo* fabricante de alpargatas D. R. de S. fiel intérprete de D. Carlos Chapa y *lugarteniente del insigne orador fogoso* D. D. P. Oliver.

También se nos ha dicho que aparte de este señor hay muchísimos más; pero no queremos dar su nombre por ser demasiado pronto.

Ya lo daremos a conocer en su momento oportuno.

Abre la sesión el Sr. Alcalde y después de leída el acta de la anterior queda aprobada.

Es evacuado el orden del día no sin algo de discusión en lo que afecta a la obra en construcción de la calle Desamparados.

Terminada la orden del día el Sr. Presidente manifiesta que los trajes de la guardia municipal se encuentran en mal estado por lo que desea se le faculte para renovar algunos de ellos.

Queda facultado para tal objeto. Seguidamente usa de la palabra nuestro compañero Hernández insistiendo en que se aumente el personal para arreglo de las calles y que se saneen todas las del pueblo.

El Sr. Alcalde, manifiesta que esperaba esta reunión para someter el asunto a la deliberación.

Se acuerda por unanimidad facultar al Sr. Alcalde para que aumente el número de peones y carros.

Cañizares pregunta si se les paga a los profesores de las Academias Municipales.

Se ocupa también de las malas condiciones en que se encuentran algunos de los lavaderos públicos.

Lo propio hace con el asunto «Ganados» sobre los cuales llama poderosamente la atención de la primera autoridad para que no llegue el verano y se encuentren los establos en condiciones antihigiénicas.

Recuerda a la Corporación el asunto de las aguas potables y pregunta también a la presidencia si sobre el particular hay algún trabajo realizado.

A todos los extremos contesta la presidencia satisfactoriamente.

Y no habiendo otro asunto de que tratar, se levantó la sesión.

PETIT REPORTER

## Exceso de original

Por tal motivo dejamos sin publicar varios artículos, entre ellos uno sobre la implantación del juego en los altos del Kursaal que según rumores se efectuará próximamente.

## Els apuros de uns Sobre las responsabilidades

D. Pepito, acomodad en la sehua tartaneta, sonrient, com sempre anat, pero front a la Glorieta, ¡cataplúm!, el lleix trencat.

Ante tan grave avería se aglomerá molta chent, Pomares no se reía, pero sí damunt tenia... Clar, el susto consiguient.

Mientras malaix sa sort agarrantse una cadera, diu una dotora afort en jarres desde la asera: Y gracias que no se ha mort.

Y es qu'els carrers de hui en día están fets una herechía. D. Lloréns Fenoll se calla. Recorde cuant yo li día: ¡Sr Alcalde, pedralla!

—D. Manuel, tan delicat de salut y a peu?

—Fill meu...

—¡Ya; els carrers!

—U has asertat.

—¡Tenint carruache seul!

—¡Hay molt seno!

—¡Es veritat!

Un meche, mes alt que un muro, próxim a La Olivereta, pasá un cavall... ¡Che que apuro! Li pintá en la galta un duro y en el front una peseta.

Un doctor travesar vol per un carrer; té una errata com li pasa a cuansevol: Fica una rocha sabata y la saca de charol.

Els rosins (1) s'han achuntat. Han puchat a la Alcaldía y les gracias li han donat en machistral cortesia al alcalde... He terminat.

SALVADOR FERRANDEZ

(1) Que poseixen els meches.

## Banco Español Agrario

Sin perjuicio de las demás operaciones que esta entidad haya de realizar por medio del «Sindicato Agrícola de Elche» cuando su organización e instalación de oficinas quede terminada, se pone en conocimiento de los señores asociados y de los que en lo sucesivo se adhieran que para demandas de Abonos Minerales y maquinaria Agrícola habrán de dirigirse provisionalmente a nuestro Inspector D. Luis Saracho, Asilo, 29, detallando la especie y cantidad de los que deseen, para servirles en las mejores condiciones.

El formidable discurso de nuestro compañero Indalecio Prieto pronunciado en la cámara de diputados exigiendo las debidas responsabilidades de los causantes del desastro marroquí, será publicado en un folleto que se repartirá gratuitamente por toda la nación.

Para sufragar estos gastos hemos abierto una suscripción que está a cargo de nuestro compañero Cañizares.

Todo buen trabajador debe contribuir a esta gran obra.

## De Teatros

LLORENTE

El lunes hizo la despedida la admirable bailarina «Ena de Tormes» y el notable dueto cómico-serio «Los Juallanos». Estos artistas, que hicieron la despedida el lunes, ha sido de lo mejor que ha venido a los coliseos illicitanos.

Para hoy dos grandes funciones, proyectándose en ambas la primera y segunda jornada de la emocionante película en 17 episodios titulada «La Muchacha Americana».

En dichas funciones actuarán como artistas, el gran imitador en voz y arte a las mejores artistas españolas entre las cuales Pastora Imperio, Raquel Meller, Lulú y otras, «Ernesto Protheo», y la aplaudida bailarina, la cual goza en este pueblo de muchísima simpatía, «La Coralito».

¡Gran éxito! ¡Hay que ir al Lorente!

KURSAAL

El jueves de esta semana, se empezó a proyectar la hermosísima película en doce episodios titulada «Por Amor». Igualmente actuaron como artistas de gran fama los «Hermanos Garzoni» y el cómico serio dueto «Delitta Selvi».

Hoy domingo continuará proyectándose la estupenda película «Por Amor» y actuarán los mismos artistas, que son algo deficientes.

Desde Hondón de las Nieves

## A todos los trabajadores

La falta de costumbre y la poca capacidad que reuno como mujer para una continua campaña contra los culpables de la desmoralización de este desdichado pueblo, ha hecho que yo paralizara mi labor periodística—si es que así debo llamarle—en algunos números del semanario socialista de Elche TRABAJO, pero ante la pura necesidad que hay de hacer una verdadera labor, abandono todas mis dificultades, anteponiendo mi vista y mi interés, al sacrosanto ideal de justicia e igualdad social, que es por quien procuro sacrificarme en bien de la felicidad general.

Desde estas columnas he llamado poderosamente la atención a quien debía, para que cesaran en este pueblo todas las anomalías que suelen cometerse al amparo del régimen de privilegio; he

llamado también la atención a mis hermanos de infortunio, a mis compañeros y compañeras de trabajo, diciéndoles que las injusticias sufridas hoy en todos los aspectos de la vida, es la consecuencia de nuestra desidia, de nuestro abandono en la organización, de nuestra indiferencia en la defensa de nuestros legítimos derechos.

Sé, que al intentar convertirme en propagandista, me sucede lo que al campesino que tiene la desgracia de sembrar en terrenos inútiles, entre peñascos; a lo sumo, verá que de su siembra nacerá una sola matita, lo cual por ser poco y rara excepción es conservada y adorada. Sucédenos lo mismo; le hablo a trabajadores poco expertos, entregados por completo a la indiferencia unos, y a los vicios otros, y claro está nuestra conquista en la masa productora en Hondón, por desgracia, tiene que llevar un paso lento y suave.

Esto, ni me aflige ni me desespera; el triunfo del Socialismo, no se obtiene por un entusiasmo de momento, sino por la convicción y conciencia de sus admiradores.

En este sentido hay que encauzar a los obreros de Hondón, procurando en lo posible apartarlos de los centros de corrupción, como son los llamados casinos de este pueblo, donde se juega y se roba con el juego muchísimo pan de una infinidad de pequeñuelos.

En otro número procuraré, hablar de asuntos que despertarán vivo interés entre los obreros.

CARMEN LACAMBRA

Hondón 30 Noviembre 1922.

Próximamente el joven concejal socialista de Elche y paisano nuestro compañero Antonio Cañizares, nos dará una gran Conferencia que serán grandes enseñanzas para los obreros de Hondón. ¡Compañeros, prepararos para oír la Conferencia de Cañizares!

EL COMITE

## Movimiento social

COOPERATIVA OBRERA «LA EMANCIPACION»

Sección de producción de Alpargatas

Con el fin de resolver varios asuntos de gran interés se convoca a Junta general extraordinaria para el próximo jueves día 7 a las 8 y media de su noche en el salón grande del Centro Obrero.

SINDICATO DE CONSTRUCCION «EL TPABAJO»

Para dar cuenta los respectivos delegados que han asistido a los Congresos de la Federación Comarcal y Unión General de Trabajadores, se convoca a Junta general extraordinaria para mañana lunes a las cinco de su tarde en el salón del Círculo Obrero.

¡Compañeros, no falteis!

EL COMITE

Tipografía de José Aguiló.—ELCHE

**TRABAJO**

**BANCO DE CARTAGENA**

Capital ptas. 20.000.000 :- Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :- Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Ceza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Beige pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New York, Buzarest, Colonia, El Cairo, Alejandria, Tanta, (Egipto); Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

**¡Atención!**

En la Plaza Ventura número 6 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armozones y bastones de todas clases.

Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperito)

**La Catalana**

Gran Tintorería quitamachas y limpiezas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

**JUAN CEVA NAVARRO**

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clases de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

**ULTIMOS ADELANTOS**

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores.

Despacho: Plaza Mayor, 16 @ @ Talleres: Plaza del Matadero

**ELCHE (ALICANTE)**

**Bar EL VAPOR**

DE

**MANUEL BENEYTO**

En este nuevo establecimiento se sirven deliciosos aperitivos a precios económicos.

Exquisitos vinos de mesa, Jerez y Moscatel.—Escarchados.—Licores.—Refrescos.—Jarabes.

Representante de varias casas de licor, embutidos y quesos.

Fábrica de Borrás

de

**MARIANO S. ROJAS**

Clases especiales para colchones.—Ventas al detall y por mayor.—Precios económicos.

Calle del Comisario, núm. 3

**ELCHE**

**"LA MERCED"**

Carbonería de Petro Valero

Carbón vegetal, seco y limpio a 0'30 ptas. kilo. Por sacos y a domicilio a 0'25

Hay carbón Koc y Ovoides (Bolas)

Plaza de la Merced (Junto al Alcoraya)

**Café-Bar Tupinamba**

Café, Jarabes, Licores y Cerveza.

Todo de las mejores fabricas.

Todo fresco.

Plaza de Abastos **ELCHE**

**SE VENDE**

Una finca en el partido de Carrús, de 140 tahullas, con casa, pozo y plantado de higueras, oliveras, almendros, granados, viña y algunos algarrobos.

También se vende una casa en la Plaza San José, 15.

Razón: Tomás García, San Pascual, 6, Llano.

**¡Fumadores!**

Está demostrado hasta la saciedad por personas técnicas que el papel de fumar NIKOLA es de hilo puro y por lo tanto inofensivo.

Probado una sola vez y quedaréis convencidos.

De venta en los estancos y tiendas.

**Real Club de Regatas**

**ALICANTE**

Gran Restaurant

Servicio por cubiertos y a la carta. Cocina de primer orden.

**LORENZO CASAS**

**PRÉCTICANTE**

Consulta de 11 a 12 mañana y de 6 a 7 tarde  
**CALLE SAN JORGE, 12**

**Medias y calcetines**

A precios verdaderamente asombrosos en economía, los pone a la venta pública, el compañero JERONIMO SOLER RUIZ.

Calle Teniente Ruiz, 25

¡No equivocarse!

**Se colocan asientos**

de regilla, tanto de sillas como de sofás, mecedoras y todo lo que pertenezca a este ramo.

**VICENTE SEGURA**

Francisco Santo, 53. —NOVELDA  
Para encargos a los Sres. Miralles, cocheros de Elche a Novelda.

Las Pastillas Doctorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

**Josefina Sánchez López**

Bordadora en máquina.

Ofrece sus servicios en la calle **TENIENTE RUIZ, 19.**

**TRABAJO**

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—**ELCHE**

**Gran Café de Circulo Obrero**

La aseada repostería del Circulo Obrero de D. Enrique Escobedo, además de buen servicio, posee y contiene, los mejores licores y refrescos de los establecimientos competentes en la materia.

Quien desee convencerse de cuanto decimos, que visite la gran repostería de Circulo Obrero.

**¡.....!**

¿Que quien me vende estos trajes y gabanes tan elegantes y baratos? Tomás Ródenas Martínez que tiene lo más selecto en el ramo de pañería.

Trajés, gabanes, gabardinas, fracs, smokins etc.

**¡PRECIOS SIN COMPETENCIA!**

Bajada del Puente, 11 13 (Frente al Garage)